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Здравоохранение
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Пресс-конференция
Екатерина Федорина
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Криминала стало меньше
В Сургуте по сравнению с 
прошлым годом снизилось 
количество преступлений. 
Меньше совершено тяжких 
и особо тяжких преступле-
ний, гораздо реже насилуют 
и грабят.
По словам исполняющего 

обязанности начальника УВД 
города Геннадия Пенькова, 30 
процентов зарегистрированных 
преступлений не раскрыто. Кри-
минальную ситуацию в городе со-
трудники милиции оценивают как 
положительно стабильную. Сни-
зилось и количество автомобиль-
ных угонов. 

- Последняя тенденция такова: 
машины угоняют лица без опре-
деленного места работы и из 
хулиганских побуждений - надо 
куда-то поехать ночью, к приме-
ру. Как правило, эти машины в 
целости и сохранности оставляют 
во дворах, за исключением краж 
мелких деталей, - сообщил Генна-
дий Пеньков.

Кроме того, сургутские под-
ростки стали реже преступать 
букву закона. На сегодняшний 
день правоохранительными орга-
нами зафиксировано 116 престу-

плений, в то время как в прошлом 
году их было 189. 

К тому же к началу нового учеб-
ного года планируется, что в Югре 
вступит в силу закон о введении 
так называемого комендантского 
часа. Согласно которому, детям 
младше 18 лет будет запрещено 
появляться в общественных ме-
стах в вечернее и ночное время 
без сопровождения взрослых. 
Родителям подростков грозит 
штраф от 500 до 1000 рублей. Как 
отмечают стражи порядка, эта 
мера позволит стабилизировать 

ситуацию с несовершеннолетни-
ми преступниками.

Что касается следующего полу-
годия, то сотрудники правоохра-
нительных органов полагают, что 
оно будет не таким спокойным, 

как прошедшее. По прогнозам 
представителей УВД, к нача-
лу осени может возрасти число 
имущественных преступлений и 
преступлений, совершаемых ино-
странными гражданами.

Каким именемКаким именем
наречь тебя,наречь тебя,
маленький сургутянин?маленький сургутянин?

Скинемся по рублюСкинемся по рублю
на строительствона строительство

детсада!детсада!
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Вначале осваиваем недра 
бюрократии,

а затем добываем
полезные ископаемые

из недр земли

Государство поможет.
Если поторопиться

Будет ли в районе
геологов еще одна

поликлиника?
Поликлиника «Геолог» уже давно 
с трудом справляется с потоком 
пациентов. По самым скромным 
подсчетам, к ней приписано по ме-
сту жительства в 2,5 раза больше 
сургутян, чем возможно по суще-
ствующим нормам. Поэтому не-
удивительно, что подчас попасть 
к узким специалистам, а то и к 
участковому терапевту - задача не 
из легких. Поэтому многие люди 
предпочитают заниматься само-
лечением и идти к врачу только в 
крайнем случае.

Как рассказал заместитель дирек-
тора департамента архитектуры и 
градостроительства городской ад-
министрации Алексей Усов, проект 
новой поликлиники для жителей Вос-
точного жилого района готов уже давно, 
но пока он вынужден ждать своего часа. 
В перспективе новое современное ме-
дицинское учреждение будет распола-
гаться рядом с магазином «Росич» - на 
месте нынешнего рынка. Как будет вы-
глядеть эта поликлиника, можно пред-
ставить, посмотрев на возводящееся 
сейчас на ул. Киртбая здание новой по-
ликлиники «Нефтяник». Проекты обоих 
учреждений аналогичны.

В настоящий момент все упирает-
ся в деньги. Точнее - в их отсутствие. 
Подобные учреждения возводятся из 
средств окружного бюджета, который 
в последнее время изрядно похудел, 
а значит, выбить из него лишние день-
ги довольно сложно. Необходимость в 
строительстве того или иного объекта 
надо убедительно обосновывать. Тем 
не менее, после сдачи в эксплуата-
цию медицинского учреждения на ул. 
Киртбая городские власти надеются, 
что по окружной программе разви-
тия материально-технической базы 
объектов здравоохранения на воз-
ведение поликлиники «Геолог» по ул. 
Геологической деньги все-таки будут 
выделены.
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Это любопытно
Наталья Быкова

События, факты
Новости: главное
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Здоровье
Ольга Прядоха
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Летний период в Сургуте всег-
да ассоциируется с клеще-
вой активностью. По данным 
пресс-службы Роспотребнад-
зора, на сегодняшний день в 
медицинские учреждения го-
рода с укусами энцефалитных 
клещей обратились 139 чело-
век - это на 31 человека боль-
ше, чем в прошлом году.
Однако среди пострадавших 

есть три сургутянина, ранее при-
витые. По сравнению с 2008 го-
дом таких пациентов стало на 
одного меньше. Основным сред-
ством стандартной профилактики 
клещевого вирусного энцефалита 
(КВЭ) является вакцинация. Уже к 
середине июля было привито 870 
человек.

Однако по сравнению с летним 
периодом прошлого года инфек-

Убить энцефала!
ция порядком возросла. Поэтому 
специалисты борются с КВЭ не-
специфическими способами. К 
ним относится противоклещевая 
обработка территорий лесопар-
ковых зон, кладбищ, зон массо-
вого отдыха, коллективных са-
дов, закрытых оздоровительных 
учреждений и т.д. Особый надзор 
за проведением такого рода опе-
раций осуществляется на терри-
ториях летних оздоровительных 
лагерей, парковых зон и садовод-
ческих кооперативов. Информа-
цию об индивидуальной защите 
жители города могли услышать по 
телевидению, на сайте админи-
страции, по радио, а также прочи-
тав специальные памятки.

Дочка нашла отца спустя 67 лет 
Городской совет ветеранов войны и труда помог найти 
сургутянке отца, убитого на полях сражений во время Ве-
ликой Отечественной войны. 
Как рассказал «СТ» председатель совета ветеранов г.Сургута 

Геннадий Пономарев, к ним с просьбой о помощи обратилась 
Анфиса Николаевна Гусева. Она знала, что ее отец, Николай Тро-
фимович Гусев, воевал на фронте, но о дальнейшей его судьбе 
ничего не было известно.

Совет ветеранов направил запрос в военкомат г. Незев-
Петровск Челябинской области, откуда призывался участник 
войны. Недавно пришел ответ с копией похоронки фронтовика. 
В нем сообщается, что стрелок-красноармеец Николай Гусев, 
верный воинской присяге, проявив геройство и мужество, был 
убит в бою за социалистическую Родину под Ленинградом. Из-
вестно, что на войну он был призван в начале 1942 года, а в октя-
бре того же года его уже не стало... Известно и место погребе-
ния героя - Лычковский район Ленинградской области. 

Как отметил председатель совета ветеранов, присланный до-
кумент дает Анфисе Гусевой право на регистрацию в качестве 
льготника категории «дети войны».

Александр Данилов.

С начала года в Сургуте на 
свет появились почти 2900 
детей. Из них, по данным 
на 16 июля, 1463 девочки и 
1362 мальчика. То ли это со-
впадение, то ли тенденция 
сарафанного радио и мод-
ных веяний, но факт остается 
фактом - одними именами 
называют детей единицы, а 
другие пользуются массовой 
популярностью. Хотя в Сур-
гуте живут носители более 
2,5 тысячи имен, особой лю-
бовью молодых родителей 
пользуются всего несколько.
Как нам сообщила началь-

ник управления ЗАГС адми-
нистрации г. Сургута Татьяна 
Чернова, особо часто сейчас 
называют девочек Анастасия-
ми. С начала 2008 года в Сур-
гуте родились 203 девочки с 
таким именем. Как ни странно, 
это имя удерживает лидерство 
среди появившихся на свет ма-
лышек уже на протяжении пяти 
лет. Также среди самых люби-
мых имен остаются Дарья (167 
детей), Полина (163 малышки) 
и Мария (149 новорожденных). 
А вот на смену модным пять лет 
назад Анне и Валерии пришла 
Виктория (150 девочек).

Что в имени тебе моем?
Что касается мальчишек, то 

самое популярное имя нынеш-
них пятилетних ребятишек - Ни-
кита у новорожденных 2008-09 
гг. стало встречаться немного 
реже, переместившись с перво-
го на пятое место рейтинга. Ему 
на смену пришло имя Максим, 
переместившись с четвертого 
места на вершину пьедестала. 
Этим именем с начала прошло-
го года назвали 148 новорож-
денных. В пятерке лидеров по-
прежнему остается Александр 
(143 ребенка). А вот на смену 
любимым пять лет назад име-
нам Дмитрий и Даниил пришли 
Кирилл и Иван (143 и 132 ново-
рожденных).

В противовес родителям, ко-
торые стремятся назвать ребен-
ка «по моде», есть и оригина-
лы, воскресающие из небытия 
почти забытые имена или при-
думывающие новые. В Санкт-
Петербурге недавно, например, 
новорожденного мальчика на-
звали Махмудахмадинеджад в 
честь нынешнего президента 
Ирана. А в Москве есть Гамлеты, 
Сократы и даже девочка Рос-
сия... К счастью, в Сургуте чаще 
идут по пути «новое - это хорошо 
забытое старое», называя дочек 
Евой, Василисой или Елизаве-

той, а мальчиков - Яромиром, 
Ростиславом или Германом. Из 
последних интересны мужские 
имена новорожденных Пунхан, 
Мамуди и женские - Рушана и 
Пахай.

Конечно, замечательно, что в  
последние годы массово вос-
крешаются многие старые име-
на, в том числе из Святцев. Это 
значит, что мы учимся ценить 
старину и опыт, наработанный 
веками. Главное, чтобы эти 
имена были благозвучными и 
не смогли принести моральные 
неудобства вашему ребенку в 
будущем. Вот только несколько 
примеров имен из Святцев, ко-
торыми едва ли кто-то называл 
своих детей. Представьте дево-
чек с такими именами: Бастимо-
на, Гадемунда, Плакилла, Ска-
лодотия, Рогатилла, Трифроза. 
Или мальчиков - Бабнодий, Ал-
габдил, Бастолимоний, Милион, 
Либерал, Примитив, Промах, 
Сосипатр, Тиранн и Фрукт. Поч-
ти со всеми из них возникают 
определенные ассоциации.

Так что тут не знаешь, что луч-
ше - армия одновозрастных де-
тей с одинаковыми именами или 
обилие экзотики, с которой эти 
самые дети будут мучиться всю 
дальнейшую жизнь...

НАШИ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ. Представительство Югры появится 
в Екатеринбурге. Постановление об этом подписал Губернатор 
округа Александр Филипенко. Руководителем представитель-
ства назначен Александр Засухин, он приступит к обязанностям 
в середине сентября. (Официальный портал Екатеринбурга).

ИННОВАЦИОННАЯ ПЯТИЛЕТКА. Губернатор Югры 
Александр Филипенко утвердил программу ин-
новационного развития округа до 2014 года. 
Предусматривается создание около 2 000 высо-
коквалифицированных рабочих мест. (Уралин-
формбюро).

ВСЕ НА ВЫБОРЫ. До 23 июля в торговом цен-
тре «Империя» работает избирательный уча-
сток по выборам президента республики. Все 
граждане Республики Кыргызстан могут про-
голосовать за одного из шести претендентов 
на пост президента республики. (Соб. инф).

Обзор фондового рынка с 20 по 24 июля
На прошедшей неделе американские индексы вернулись 
к локальному максимуму. И хотя пятничная сессия в США 
прошла не столь бурно, это не помешало нашему рынку 
значительно вырасти.
Фьючерсы на утро понедельника в небольшом плюсе, и азиат-

ские площадки подтягиваются следом. Нефть после рывка вверх 
удерживает свои позиции, так что для нашего рынка, где боль-
шинство ошибочно полагает, что наш рынок целиком и полностью 
зависит от нефти, понедельник - хороший день для продолжения 
роста, хотя и с замедлением. Сейчас большинство бумаг нахо-
дятся под уровнями сопротивления, но смогут ли они его пройти, 
пока полностью зависит от S&P 500. Одно ясно, попытки, несо-
мненно, будут. Очень многие смогли прикупить бумаг на прошлой 
неделе, и возможный рывок в понедельник может стать хорошим 
поводом для того, чтобы начать выгонять запоздалых быков из 
бумаг. Так что рекомендуем строить свою торговую стратегию от 
уровней. Всем удачи в делах.

Тикер Цена 
открытия

Цена
закрытия

Максимум
недели 

Минимум
недели

Прирост
за неделю

Прирост 
за год

Индекс ММВБ 868,82 966,18 968,9 852,12 10,89% 58,77%

Индекс РТС 835,01 925 928,42 818,87 10,75% 43,53%

Банк ВТБ 0,0304 0,0367 0,0368 0,029 17,63% 9,88%

Газпром 132,06 152,85 153,7 130,57 13,91% 41,53%

Лукойл 1281,37 1475 1484 1280 13,03% 52,83%

Норильский Никель 2450,01 2936,29 2960 2405,32 17,97% 46,81%

Роснефть 156,49 171,82 172,47 156,3 7,99% 54,93%

Сбербанк-об 33,39 38,02 38,42 32,5 10,65% 65,30%

Сургутнефтегаз-об 18,96 21,8 21,93 18,8 13,25% 31,72%

Сургутнефтегаз-пр 8,48 7,6 8,49 7,54 0,00% 25,02%

Татнефть 94,9 107,8 109,34 93,23 11,94% 95,11%

Уралсвязьинформ-об 0,371 0,433 0,435 0,367 13,95% 46,28%

Аналитический отдел ЗАО ИК «Гелеум».

Уточнение
В статье «Верните деньги назад!», опубликованной в «СТ» 
от 08.07.2009, были допущены некоторые неточности.
Читателям необходимо обратить внимание, что правом на 

имущественный налоговый вычет обладают лишь те пенсионе-
ры, которые имеют какой-либо доход (и с которых удерживают-
ся налоги): работу, пенсию в негосударственном пенсионном 
фонде и т.д. Государственная пенсия не облагается налогом, и, 
соответственно, неработающие пенсионеры не могут претен-
довать на имущественный налоговый вычет из бюджета, потому 
что государство с них не удерживало 13-процентный налог на 
доходы физических лиц. 

Имущественный вычет предоставляется тем, кто покупает и 
кто продает квартиру. В случае продажи недвижимого имуще-
ства размер имущественного вычета не изменился и остался 
прежним - 1 млн. рублей. 

Если налогоплательщик учится по заочной форме обучения, 
он все же может претендовать на социальный налоговый вычет в 
размере 100 тыс. рублей. 

Опись документов в налоговой инспекции специалистами не 
заверяется. В соответствии со ст.80 Налогового кодекса РФ 
если налогоплательщик желает подтвердить факт сдачи декла-
рации, налоговые органы проставляют соответствующую отмет-
ку на предоставляемой ему копии налоговой декларации.
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И снова про...
Наталья Быкова.
Инфографика автора

21 июля 2009 года, № 132События, факты
«Горячая линия» 

            слушает...    

На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

21 июля 2

Микрорайон 15А почти пол-
ностью был возведен в на-
чале 1980-х годов. Сейчас 
практически все дома здесь 
нуждаются в капитальном ре-
монте. Протекают крыши, не 
держат тепло стены, пришли 
в полную негодность трубы... 
Такая ситуация наблюдается 
и других микрорайонах пер-
вой массовой застройки. 
По словам директора депар-

тамента городского хозяйства 
Александра Калачева, в Сургуте 
174 жилых дома нуждаются в капи-

Государство поможет.
Если поторопиться

Получить консультацию по 
реализации программы мож-
но по номеру «горячей линии» 
Фонда ЖКХ по будням с 8.00 
до 18.00 по московскому вре-
мени. Звонки по номеру 8-800-
700-89-89 бесплатные.

Если ваш дом уже включен 
в программу, то информацию 
об этом можно найти на инте-
рактивной карте Фонда ЖКХ: 
www.reformagkh.rwww.reformagkh.ru

В том, что деньги на капре-
монт будут потрачены быстро 
и по назначению, можно быть 
уверенными. Со дня на день 
должен быть подписан за-
кон, который обяжет регионы 
возвращать в фонд ремонт-
ные деньги, потраченные «не 
туда».

тальном ремонте, это около 15 про-
центов всего жилфонда. Средняя 
стоимость приведения в порядок 
одного здания - 35 млн. рублей. Та-
кие затраты управляющим компани-
ям не потянуть без помощи государ-
ства. Федеральные власти пошли 
навстречу в этом вопросе, создав 
Фонд содействия реформированию 
ЖКХ. На капитальное обновление 
жилья на всю Россию предусмотре-
но 243,45 млрд. рублей, почти деся-
тая часть этой суммы - доля Югры.

Чтобы деньги пошли на действи-
тельно необходимое, есть четкое 
определение, куда именно можно 
их тратить. Использовать деньги 
разрешено на ремонт внутридомо-
вых инженерных систем, ремонт 
или замену лифтового оборудова-
ния, крыш, подвалов, а также уте-
пление и приведение в порядок 
фасадов. Понятно, что для каждого 
дома решается индивидуально, ка-
кие конкретно работы из перечня 
будут производиться. В одном доме 

круглый год течет крыша, в другом - 
наружные стены покрылись трещи-
нами... Если собственникам квартир 
хочется сверх этого списка, напри-
мер, возвести скатную крышу, сде-
лать это возможно только за свои 
собственные деньги. 

Зачем это нужно государству? 
Этот вопрос нередко приходит 

в голову скептиков. Ответ на него 
прост - чтобы приучить граждан чув-
ствовать ответственность за место, 
где они живут. Власти подводят си-
туацию к тому, чтобы максимальное 
количество жилфонда было в руках 
товариществ собственников жилья. 
И для этого же финансирование 
капитальных ремонтов производит-
ся на счет бюджетов не на все 100 
процентов. Ведь отковырять, пред-
положим, сайдинг с наружной сте-
ны дома, зная, что в нем есть доля 
и твоих личных средств, - морально 
сложнее.

По данным Фонда реформиро-
вания ЖКХ, на сегодняшний день в 
программе участвуют 79 субъектов 
Российской Федерации. Общий 
объем осваиваемых средств (с уче-

том софинансирования субъектов) 
– 197,6 млрд. рублей. При этом в 18 
регионах уже освоен весь лимит до 
2011 года.

У югорчан еще есть шанс от-
ремонтировать свой дом за счет 
государства. Казалось бы, все про-
сто - подать побольше заявок - и 
радоваться жизни в обновленном 
доме. Но есть одно «но». Если тре-
бованиям федерального закона, где 
определяется порядок выделения 
средств, в 2009 году Сургут полно-
стью соответствовал, то подача зая-
вок на финансирование капремонта 
в следующем году - под вопросом. 
Дело в том, что для получения денег 

муниципалитету необходимо, чтобы 
в 2010 году в нем каждый пятый дом 
управлялся ТСЖ. В Сургуте товари-
щества собственников жилья пока 
управляют лишь 12,6 процента жил-
фонда. 

Чтобы не остаться «на бобах», 
есть смысл поторопиться не толь-
ко с созданием ТСЖ, но и с под-
готовкой документов для подачи 
заявки. Как сообщил Александр 
Калачев, с 1 июля 2009 года вы-
шел закон, согласно которому 
было принято решение не давать 
деньги тем субъектам Федерации, 
которые уже один раз получили их 
в этом году. То есть нужно успе-
вать подать заявку в единствен-
ный в году «основной поток». Все, 
кто не пришлет заявки в Фонд 
до 1 января 2011 года, риску-
ют остаться вообще без денег. А 
предусмотренные изначально для 
них средства будут распределены 
между более активными участни-
ками программы.

А что потом? 
Возможно, программу содей-

ствия реформе ЖКХ продлят еще 
на пару лет. Но, вероятнее всего, 
государство сочтет, что все, кто хо-
тел получить финансовую помощь, 
сделали это. 

- Все дома, которые требуют ка-
питального ремонта, безусловно, 
приводиться в порядок будут и по-
сле 2011 года, - говорит Александр 
Калачев. - Только ремонтироваться 

стены, крыши и подвалы будут 
полностью за счет собственников 
жилья... 

Чтобы отремонтировать дом...

Субсидии не для всех 
- У меня не приняли документы для оформления 

субсидии на оплату жилья. Раньше принимали, а теперь - нет. Ссыла-
ются на решение губернатора округа о том, что субсидии будут полу-
чать лишь те, кто живет по договору социального найма. Существует 
ли такое решение и законно ли оно? 

«Правила предоставления субсидий на оплату жилого помеще-
ния и коммунальных услуг» утверждены постановлением Прави-
тельства Российской Федерации от 14.12.2005 года № 761, сооб-
щили нам сотрудники пресс-службы администрации города. 

Согласно названным Правилам граждане, претендующие на 
получение субсидии на оплату жилого помещения и коммуналь-
ных услуг, к заявлению на предоставление субсидии прилагают 
необходимые документы, в их числе документ, подтверждаю-
щий правовые основания владения и пользования заявителем 
жилым помещением, в котором он зарегистрирован.

В соответствии с гл. 35 Гражданского кодекса РФ к докумен-
там, подтверждающим законные основания владения и пользо-
вания заявителем жилым помещением государственного и муни-
ципального жилищного фонда, относится один из документов:

- договор социального найма жилого помещения;
- договор найма жилого помещения;
- договор найма специализированного жилого помещения;
- договор безвозмездного пользования жилым помещением 

для социальной защиты отдельных категорий граждан, а также 
судебное решение, установившее жилищные права и обязанно-
сти на условиях, обозначенных в вышеуказанных подпунктах.

На основании изложенного с 20 апреля 2009 года Управлени-
ем прекращен прием заявлений на предоставление субсидии 
на оплату жилого помещения и коммунальных услуг от граждан, 
проживающих в муниципальном или ветхом жилищном фонде 
и не предоставивших в качестве документа, подтверждающего 
правовые основания владения и пользования жилым помеще-
нием, договоры найма жилого помещения.

Проверка света 
- Вот уже несколько дней подряд напротив нашего окна горят фо-

нари наружного освещения, их не отключают даже днем. Кто платит 
за освещение городских улиц?

По словам сотрудников информационно-аналитического управ-
ления горадминистрации, содержание наружного освещения город-
ских улиц и дорог выполняется за счет средств бюджета г. Сургута.

Основой определения времени включения и отключения наруж-
ного освещения населенных пунктов является световой календарь, 
представленный в нормативном документе «Указания по эксплуата-
ции установок наружного освещения городов, поселков и сельских 
населенных пунктов». В соответствии с данным документом, соглас-
но географическим координатам города Сургута (долгота - 73 гр., 
широта - 61 гр.), учитывая большую продолжительность светового 
дня, в Сургуте предусмотрено полное отключение наружного осве-
щения с 01.06.2009 по 15.07.2009, освещения дворовых территорий  
- с 16.05.2009 по 15.08.2009.

Все линии уличного освещения компьютеризированы и дан-
ные об их работе поступают на пульт управления в диспетчерской 
СГМУЭП «Горсвет». Возможно, что включение уличного освещения 
в светлое время суток было вызвано необходимостью проведения 
ревизии либо выполнения ремонтных работ. Для предоставления 
более полной информации, необходимо уточнить дату и участок 
линии, где было включено освещение в светлое время суток.

За ЖКУ платят в складчину
- Обязаны ли члены семьи собственника, которые с ним прожи-

вают и прописаны, оплачивать коммунальные платежи или за это 
ответственен только лишь сам собственник? И как оплачивать 
ЖКУ, если в квартире длительное время никто не проживал?

- Дееспособные члены семьи собственника жилого помещения 
несут солидарную с собственником ответственность по обяза-
тельствам, вытекающим из пользования данным жилым помеще-
нием, если иное не установлено соглашением между собствен-
ником и членами его семьи. Иными словами, проживающие с 
собственником в одной квартире лица и сам собственник скла-
дываются поровну на ремонт и содержание как непосредствен-
но жилого помещения, так и общего имущества в жилом доме, 
- говорится на сайте УК ДЕЗ Восточного жилого района. - При 
временном отсутствии граждан производится перерасчет плате-
жей за период отсутствия. В течение 30 дней со дня возвраще-
ния в г. Сургут гражданин обращается с письменным заявлением 
в бухгалтерию ЖЭУ по месту жительства либо в управляющую 
компанию с предъявлением документов, подтверждающих от-
сутствие. Перерасчет производится без учета дней выбытия и 
прибытия.

РАЗБИЛСЯ. На американской военной базе Кандагар в Афгани-
стане при взлете разбился вертолет «Ми-8», принадлежавший 
российской ТК «Вертикаль-Т». На борту находились 18 сотруд-
ников иностранных строительных фирм. В живых остались 3 
члена экипажа и 2 пассажира. (Российский миротворец).

АВАРИЯ. Автобус с российскими туриста-
ми попал в аварию в Анталье, пострадали 12 
человек, восемь из них госпитализированы. 
Авария произошла в 40 км от города по дороге 
в аэропорт. Туристы должны были вылететь в 
Санкт-Петербург. (МосРегионПортал).

УТОНУЛИ. Найдены тела трех утонувших на Оби жур-
налистов телекомпании «Ямал-регион». Тело Ната-
льи Останиной обнаружено 19 июля. Двух других - 
Виктора Куртямова и Нэли Лонгортовой - спасатели 
извлекли из катера «Ярославец», который был под-
нят из воды 17 июля. (Аргументы и факты).
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Соревнование
Игорь Бурмасов. Фото Максима Мошкина

Командная игра
Для не посвященного в тонкости 

профессии внешне соревнования 
кажутся странным мероприяти-
ем: стоит буровая вышка, вокруг 
которой поодаль толпится на-
род. Станок гудит, народ что-
то обсуждает, буровые мастера 
смотрят то вверх на вышку, то на 
часы, которые держат в руках. 
Внутри вышки вокруг рабочего 
поля стоят проверяющие, члены 
комиссии, а рабочие выполняют 
спуско-подъемные операции и 
герметизацию устья скважины. 
Интерес этого мероприятия в том, 
что здесь все участники конкурса 
выполняют операции намного бы-
стрее, чем обычно. Борьба идет на 
доли секунды, как в олимпийском 
виде спорта.

Только где вы видели, чтобы в 
Олимпийских играх решающими 
были сотни факторов, которые не 
зависят от человека? Кажется, на 
первый взгляд все просто: есть 
железо, есть люди, есть скважи-
на. Если вы думаете, что самый 
непредсказуемый элемент в этом 
ряду - это люди, то глубоко оши-

Секунда форы
Вахты буровиков ставят новые спортивные рекорды 

15 июля на полигоне ЦПТО, что расположен близ поселка Белый Яр, 
собралась элита сургутских нефтяников - лучшие из лучших среди 
буровиков. Они уже прошли отборочный этап конкурса у себя в под-
разделениях, где показали самые выдающиеся результаты. На поли-
гоне им предстояло выяснить, кто более искусно и грамотно владеет 
буровым мастерством.

баетесь. Буровики свою работу 
знают, а те, кто вышел в финал 
конкурса, выполняют операции с 
ювелирной точностью и большой 
скоростью. Элемент неожидан-
ности вносят оборудование и 
сама скважина. В этом не уверен 
до конца ни один буровик. Порой 
даже у самой умелой вахты иногда 
возникают проблемы. Ценится на 
конкурсе как раз то, как те самые 
проблемы вахта из 5 человек 
умеет решать. Тут нужны слажен-
ность, четкость и согласованность 
действий.

Иногда ситуации на буровой 
можно сравнить с образованием 
небольшой пробоины в корпусе 
корабля: вода прибывает, и ко-
манде приходится думать оди-
наково быстро, чтобы вовремя 
устранить течь. У буровиков, как 
и у бывалых моряков, сложностей 
тоже хватает. За каждую ошибку в 
спуске-подъеме труб и герметиза-
ции устья скважины проверяющие 
ставят галочки, снимают баллы. 
Можно сделать все быстро, но с 
ошибками, которые не позволят 
обойти соперников по количеству 
баллов. Будет обидно и досадно, 

но уже ничего не поделаешь. 
Поэтому работой только лишь на 
скорость победу не добыть.

В погоне за качеством
Бригада бурового мастера 

Андрея Евдокимова из Сургут-
ского УБР-3 еще зимой набурила 
больше 100 тыс. метров проходки. 
Уже не раз буровики этого управ-
ления становились лучшими в 
Сургутнефтегазе. Андрей Петро-
вич в своих бойцах уверен. Его 
бригада - одна из самых умелых и 
быстрых. Редко кому-то еще при-
ходилось выполнять все операции 
за одну минуту и четыре секунды. 
Андрей Евдокимов больше вол-
новался за качество выполнения 
всех операций. Ведь именно на 
это обращает особое внимание 
конкурсное жюри и руководство 
нефтяной компании.

Председатель первичной 
профсоюзной организации 
УБР-3 Раиль Алиакбаров стоял 
рядом с Андреем Евдокимовым 
и переживал не меньше. Как же 
не переживать: УБР-3 в прошлом 
году стало лучшим на конкурсе! 
Для буровиков профсоюз при-
готовил очень хорошие подарки 
- электроинструменты немецкого 
производства.

Но УБР-3 выступало на конкурсе 
далеко не первым. Труднее всего 
пришлось вахте из Управления 
поисково-разведочных работ. 
Они должны были задать темп 
всему конкурсу, но случилось не-
предвиденное: подвели трубы и 
техника. Ребята справились, как и 
всегда, но потеряли время. В итоге 
их результат - 1 минута 35 секунд. 
После выступления буровики-
разведчики стали обсуждать, что 
же на самом деле помешало. Один 
из них отметил, что во время тре-

нировки результат был хорошим. 
Больше минуты и 8 секунд никогда 
не бывало. Все работы на буровой 
длятся не более 10 минут. Развед-
чики провели на площадке столько 
же, сколько и остальные участни-
ки. Работают они прекрасно, вот 
только от сюрпризов железа никто 
не застрахован.

Разрыв - секунда
Вторыми на буровую поднялись 

буровики из УБР-2. Они учли фак-
тор строптивости железа и более 
основательно подошли к обра-
щению с ним. В итоге добились 
хорошего результата - минута и 
19 секунд. Их обошли буровики 
из УБР-1: они были почти так же 
быстры, как и ребята из УБР-3, - 
минута и 5 секунд.

Замначальника УБР-1 по эко-
номическим вопросам Андрей 
Бернаев сопровождал на конкур-
се вахту бурильщика Кочакова 
буровой бригады Мишаткина. 
Он напомнил, что УБР-1 часто 
находилось в лидерах. Да, тут до-
статочно вспомнить 1986, 1988 и 
1989 годы, когда буровики этого 
УБР становились первыми по по-
казателям проходки.

Интрига соревнований сохра-
нялась до конца. Ведь секунда 
времени может стать реальным 
аргументом для жюри, но одно-
временно может стать помехой 
в достижении первого места. 
Практическая часть - это всего 
лишь первый этап конкурса. Сра-
зу после практического этапа, 
без перерыва, жюри попросило 
всех участников пройти в класс 
и написать ответы по тестовым 
заданиям.

Конкурс действительно жесток 
по отношению к участникам. Это 
все равно что просить бегуна на 

длинные дистанции через минуту 
после окончания соревнования 
рассказать всю теорию о том, 
как нужно бежать, в деталях: ка-
кова должна быть техника, какие 
существуют основные ошибки... 
Закон состязаний суров, но это 
закон.

Отважная четверка
От каждого бурового предприя-

тия участвовали в конкурсе 6 участ-
ников, в конкурсе приняли участие 
24 работника Сургутнефтегаза. 
Конкурсную комиссию возглавлял 
начальник ПТО Управления по 
бурению ОАО «Сургутнефте-
газ» Дмитрий Молоданов. Он 
огласил итоги конкурса: жюри от-
дало первое место УБР-3. Второе 
место получили буровики УБР-1, 
всего секунду уступив победителю 
на практическом задании. Третье 
место досталось вахте буровой 
бригады Управления поисково-
разведочных работ (УПРР), а чет-
вертое - вахте УБР-2. Дмитрий 
Молоданов отметил, что с каждым 
годом растет качество теоретиче-
ской и практической подготовки 
буровиков.

- Азарт и кураж на конкурсе еще 
как чувствуются! Всем хочется по-
бедить на всех этапах. Но важно ра-
ботать на качество. Чем слаженнее 
и четче работает вахта, тем лучше 
получается результат, а значит, и 
величина проходки, - сказал Дми-
трий Молоданов.

Соревнования буровиков не 
менее важное мероприятие для 
нашей страны, чем Олимпийские 
игры. Пока в мире важную роль 
играет нефть, скорость и качество 
работы буровиков порой даже важ-
нее, чем олимпийские рекорды. 
Ведь от буровиков зависит благо-
состояние нашей державы.

Православные знают о том, 
что не случайно совпали две 
знаменательные даты - День 
рождения Святого Благоверно-
го князя Александра Невского 
и День независимости России! 
Никто в российской истории не 
выполнил такую важную миссию 
по сохранению единой России, 
не позволил разделить ее на 
мелкие княжества, подчинен-
ные внешним завоевателям, как 
Святой Александр Невский!

Трудно представить, что было 
бы, если бы не великая дипломати-
ческая мудрость и необходимое, в 
отдельных исторических ситуациях, 
личное смирение, самопожертвова-
ние Александра Невского!

Сургутяне по праву могут считать 
Александра Невского своим небес-
ным покровителем, так как в этот 
же день, 12 июня, в день рождения 
великого святого, отмечается День 
города Сургута!

Как Божий подарок нам, строится 

Имя России - Александр Невский!
храм во имя Святого Благовер-
ного князя Александра Невского 
в п. Солнечном. А храмы исконно 
строились миром и для мира.

И сейчас, во время строительства 
храма в честь Святого Благоверного 
князя Александра Невского, нам, 
православным россиянам, пред-
ставляется счастливая возможность 
увековечить своё участие в стенах 
этого святого места, откуда плывет 
непрестанная молитва к Богу за нас, 
грешных. Священнослужитель во 
время литургии взывает к Создателю 
о милости для всех строителей, жерт-
вователей, благоустроителей.

В данное время, Божьей милостью, 
возведены стены, выполнена вну-
тренняя отделка. Но для проведения 
служб в храме необходимо изготовить 
и установить иконостас. По благо-

словению Владыки Димитрия уже 
определены исполнители резьбы 
по дереву. Общая стоимость работ 
с установкой оценена в 4,3 млн. 
рублей. Такие средства не по силам 
прихожанам и всем жителям пос. 
Солнечного, который даже по чис-
ленности своей не сможет вытянуть 
окончание работ по возведению этого 
благодатного храма.

Но храм так необходим для всех 
нас, где под его сводами мы будем 
находить утешение в скорбях и труд-
ностях, отраду в радостях, искать 
Божью мудрость!

В его стенах для всех взывающих ко 
Господу хватит благодатной помощи, 
милости, любви от Александра Не-
вского, которому принадлежат осно-
вополагающие для нашей мирской 
жизни слова:

«Не в силе Бог, а в Правде».
От имени прихода храма во имя 

Святого Благоверного князя Алексан-
дра Невского призываем всех мирян 
принять посильное участие в оконча-
нии строительства храма. На сегодня 
требуются средства для выполнения 
следующих работ:

- на изготовление и установление 
иконостаса;

Вера

- обустройство территории;
- завершение отделочных работ.
Милость Божия да пребывает 

со всеми нами! Святый Благо-
верный Княже Александре, моли 
Бога о нас!

ИНН/КПП - 8617018059/861701001
Р/сч. - 40703810600000000528
ООО КБ «Сургутский Центральный»
Г. Сургут
К/сч. - 30101810400000000860
БИК-047144860
ОКАТО-71126908001

РЕКВИЗИТЫ ХРАМА:

628452, Ханты-Мансийский
автономный округ - ЮГРА,
Тюменская область, 
Сургутский район,
пос. Солнечный,
ул. Зои Космодемьянской, 17,
Тел. настоятеля храма 
89128157057 с/т

ЛЕГЕНДЫ КОСМОСА. В США отметили 40-летие высадки че-
ловека на Луну. За посадкой корабля «Аполлон-11», которая 
транслировалась в прямом эфире, наблюдала вся планета. 
Высадка не транслировалась только в Советском Союзе и 
Китае. (Первый канал)

КУРЕНИЮ - БОЙ. В Турции вступил в силу запрет на курение 
в барах, кафе и ресторанах. За нарушение запрета посети-
телей баров и ресторанов ждет штраф в 69 лир (около 45 
долларов). Заведению, в котором будут замечены куриль-
щики, грозят гораздо более высокие штрафы до - 5600 лир. 
(Лента.ру)

ОСТАВЬТЕ ГОНДУРАС! Переговоры по ситуации в Гондурасе 
завершились безрезультатно. Переговоры прекратились 
после того, как делегация, направленная в Коста-Рику 
новыми властями Гондураса, категорически отвергла план 
возвращения в страну свергнутого президента Мануэля 
Селайи. (AFP)
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Проблема
 Григорий Северный
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Финансы
Аналитический отдел ИК 
«Гелеум»

Что в первую очередь требуется для добычи нефти? Хороший 
вопрос. Его мы задали постоянному читателю «СТ» Валерию 
Костякову. Он работает в системе ЖКХ электриком и считает, 
что для начала нужно купить оборудование, нанять персонал, 
заключить договоры на транспортировку и переработку нефти. 
Так ответили бы многие сургутяне, не имеющие отношения к 
нефтегазовой промышленности. Нефтяники и газовики знают, 
что все работы с недрами начинаются не с оборудования и 
кадров, нет. Начинается сегодня добыча нефти с работы целой 
армии юристов и секретарей. Думаете, это шутка?

На совещании по совершенствованию системы мониторинга 
и управления запасами полезных ископаемых, состоявшемся 
17 июня 2009 года в Москве, председатель Правительства 
России Владимир Путин отметил с болью в душе, что в стра-
не, несмотря на кризис, по-прежнему сохраняются излишние 
административные барьеры. В частности, он привел пример 
нефтедобывающей отрасли, где по всей цепочке - от получе-
ния лицензии на геологоразведку до начала промышленного 
освоения участков недр недропользователям по нескольку лет 
приходится оформлять нужные документы.

То есть фактически принципиальное решение президента или 
премьера по отведению того или иного месторождения какой-
нибудь компании еще не значит, что не придется бегать по каби-
нетам маленьких чиновников и носить им на визирование горы 
бумаг. Так мучаются не только крупные недропользователи. Это 
общая для всех промышленников система. Отличие крупных 
компаний от мелких в этом случае лишь одно: крупные делают 
все бюрократические процедуры быстрее, а также легче нахо-
дят общий язык с чиновниками. Как - другой вопрос. «Малышам» 
же остается годами обивать пороги разных ведомств.

Владимир Путин отметил, что пока ни в одной сфере россий-
ской экономики, кроме нефтегазодобычи, нет такого количе-
ства бюрократических рогаток, столь сложных и многообразных 
процедур, которые необходимо пройти или преодолеть, чтобы 
получить не только лицензию на право пользования недрами, но 
и непосредственно приступить к добыче, подготовке и транс-
портировке углеводородного сырья.

Еще одна проблема - несоразмерность количества бумаг 
сложности месторождения. Специалисты отмечают, что тех-
нологические особенности разработки нефтегазовых место-
рождений, кроме осуществления права пользования недрами 
с целью геологического изучения, разведки и добычи нефти и 
газа, требуют получения права на использование подземных 
и поверхностных вод, общераспространенных полезных ис-
копаемых. Чем месторождение сложнее - тем больше бумаг. 
Справедливо ли?

Более того, в отличие от других отраслей, в нефтегазодобыче 
каждый объект оформляется отдельным сонмом документов. 
Это происходит из-за того, что нефтегазодобывающий ком-
плекс имеет специфическую инфраструктуру производства, а 
также территориально-пространственную схему размещения 
объектов. Процесс получения в аренду земельных (лесных) 
участков для комплексного обустройства месторождений и 
промышленного освоения участков недр сильно замедляется 
в этой связи.

Если ко всему вышеперечисленному прибавить быстро ме-
няющиеся правила и порядки рассмотрения, согласования и 
утверждения разрешительных документов, можно понять тех, 
кто после изучения вопроса отказывается от идеи добывать 
нефть. Власти Югры об этих проблемах знают не понаслышке. 
Как раз благодаря работе правительства региона и настоянию 
губернатора решение всех этих проблем сдвинулось с места и 
достигло прогресса. О том, как удалось помочь недропользо-
вателям, читайте в следующей публикации «СТ».

Нефтяные рогатки
Власти обозначили проблемы 

недропользователей

На днях ВЦИОМ обнародовал 
любопытные данные. Они весь-
ма интересны сами по себе – 
даже в отрыве от исторической 
канвы. В контексте же не столь 
давно минувших дней резуль-
таты обследования обществен-
ного мнения наводят на вполне 
определенные мысли.

Идем к сухим цифрам. При по-
следнем опросе 82% респондентов 
однозначно высказались за национа-
лизацию. Приблизительно год назад 
число россиян, страстно жаждущих 
скорой и неумолимой реставрации 
государственной собственности на 
средства производства, составляло 
50%. Но все это – не самое интригую-
щее. В октябре – в дни официально 
признанной кульминации финансово-
экономического кризиса – за искоре-
нение следов и плодов приватизации 
проголосовало 58% наших соотече-
ственников.

ВЦИОМ формально считается 
независимой, а потому предельно 
объективной структурой. На самом же 
деле, он целиком и полностью - или, 
по крайней мере, на 95 -99% - за-
висит от заказов государственной 
власти. Именно они определяют те-
матику исследований и, разумеется, 
осуществляют оплату за фактически 
выполненную работу. Платят щедро. 
Деньги – бюджетные. То есть не-
считанные и немереные. Возникает 
закономерный вопрос. Можно ли 
ожидать предельной честности и объ-
ективности от проправительственной 
организации? Можно, конечно же, – с 
таким же успехом, как ожидать беспо-
щадной и бескомпромиссной войны 
безжалостных пчел против ни в чем 
неповинного меда. Виданное ли это 
дело, чтобы подрядчик когда-нибудь 
что-нибудь ПРОТИВ заказчика за его 
же деньги настроил? Понятно ведь, 
что ни акт не подпишут, ни средства на 
расчетный счет не переведут.

Однако у ВЦИОМ есть несомненные 
шансы на объективность и честность. 
В таком случае, как представляется, 
упомянутые данные свидетельству-
ют о следующем. Год назад – на 
фоне разгорающегося глобального 
финансово-экономического пожара 
– в России царила блаженная эйфо-
рия. Наши статистические данные 
выглядели вполне прилично. Попутно 
отметим, что есть ложь, есть большая 
ложь, а есть статистика. Почему так? 
Потому что ЛЮБОЙ статистический 
показатель – продукт методики расче-
та. Методика состоит из некоего ма-
тематического алгоритма – зачастую 
лишенного всякой логики, – а также 
базы для расчетов. То есть выборки 
респондентов.

В связи со спецификой методики, 
например, ВВП Соединенных Штатов 

О чем гласит глас 
народа?

ВСЕГДА получается прилично завы-
шенным. По той же причине наша 
инфляция – и, в первую очередь, 
ее динамика – может по-детски ра-
довать только тех, кто НИКОГДА не 
ходит в магазины. Кстати, немного 
дней назад тому пришло красочное 
подтверждение. Один из наших 
«штурманов» со свитой «боцманов» 
и «лоцманов» посетил магазин тор-
говой сети, декларирующей якобы 
низкие цены на товары. Вся команда 
повально была изумлена ценами и 
торговой надбавкой. И то, и другое 
близко не имело ничего общего с 
данными Росстата, Минфина и Банка 
России.

50% - это много или мало? Видимо, 
в условиях ОФИЦИАЛЬНОЙ эйфории 
многовато будет. С чего бы ПОЛОВИ-
НЕ созидателей ПРОЦВЕТАЮЩЕГО 
капитализма стремиться назад – в 
бесславно почившую общественно-
историческую формацию? Возможно, 
в широких народных массах уже тогда 
наличествовало гнетущее ощущение 
грядущих катаклизмов. В официально 
признанной яме кризиса 58% - исче-
зающе мало. От вершины благолепия 
до бездны отчаяния – всего лишь 8%. 
Странно, не правда ли? Чудеса вы-
борки? Или как? Но самое интересное 
происходит теперь. Сейчас, когда, как 
утверждают очень многие, худшие 
времена миновали, почему вдруг ста-
ло 82%? Ведь это же ПОЧТИ все мы! 
Если пристально вдуматься в ТАКУЮ 
цифру, даже многие мелкие и сред-
ние предприниматели возжаждали 
вернуться в лоно государственных 
предприятий. 

Предполагая, что ВЦИОМ честен и 
объективен, приходим к выводу, что 
не так прекрасна действительность, 
как нам ее малюют. Скорее, наоборот. 
Надеяться на оживление конъюнкту-
ры при почти тотальном отсутствии 
уверенности в завтрашнем дне – 
бессмысленно. А 82% разочаровав-
шихся в российском коррупционно-
криминально-бюрократическом 

капитализме – это и есть тотальное 
отсутствие уверенности. Излишне, 
видимо, разъяснять, что без воз-
рождения деловой активности спад 
экономики будет неминуемо продол-
жаться. Число упавших духом будет 
расти. Далее – по спирали. Одно 
будет подталкивать другое.  

Если же твердо знать, что пчелы не 
воюют против меда, получаем сле-
дующее. Показанные цифры – ОБЩЕ-
СТВЕННОЕ одобрение ползучей 
национализации, которая началась 
непосредственно после шоковой при-
ватизации. ОБЩЕСТВЕННОЕ – ко-
нечно же, с точностью до заказчика, 
выборки и расчета. Но у властей ныне 
ОФИЦИАЛЬНО исчезают последние 
сомнения в ФАКТИЧЕСКИ проводи-
мом курсе. Доля государственного 
участия в частных предприятиях 
непрерывно растет в последние 
годы и будет расти и в дальнейшем. 
Одновременно будет повышаться 
удельный вес новоявленных госу-
дарственных корпораций в ВВП. 
Так называемые «естественные» 
монополии окончательно передушат 
тщедушные остатки независимых 
компаний. Мы откатимся вспять на 
20 – 25 лет. 

Результат, если взять достаточно 
протяженный в будущее отрезок 
времени, окажется в этом случае 
точно таким же, как и в предполо-
жении полной беспристрастности 
ВЦИОМ. Государство – крайне не 
эффективный собственник и, за 
редчайшим исключением, никакой 
хозяйственник. Поэтому, если взя-
тый на национализацию курс будет 
продолжен, возможны два варианта. 
Первый – плохой – заключается в том, 
что предприятия, национализирован-
ные по баснословной цене, будут впо-
следствии проданы в хорошие руки по 
дешевке. Второй – который еще хуже 
– состоит в том, что Россия возвратит-
ся в начало-середину 1980-х. После 
которых, как известно, последовали 
и 1991-й, и все остальное. 

СМЕХ СКВОЗЬ ДЕНЬГИ. В министерстве финансов США открылся 
набор специалистов по юмору. В министерстве надеются, что под-
рядчики смогут объяснить служащим важность юмора на рабочем 
месте, его роль в борьбе со стрессом и способы использования в 
деловом общении. (Лента.ру)

УЗБЕКИСТАН ЛИДИРУЕТ. Рост экономики Узбе-
кистана в январе-июне 2009 года составил 8,2 
процента по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. Для сравнения рост ВВП Китая - за 
полугодие составил 7,1 процента. (Интерфакс).

ЗА ПОКУПКАМИ В МАКЕДОНИЮ. Самой дешевой страной в Европе 
оказалась Македония. Там цены ниже на 53 процента, чем в среднем 
по ЕС. Самой дешевой страной в Евросоюзе оказалась Болгария, где 
цены ниже среднеевропейских на 49 процентов. В исследовании 
Eurostat приняли участие 37 стран Европы. (Лента.ру)
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Прочитав Вашу статью «Выставка ослов» в № 105 «СТ» 
от 11.06.09, я вспомнила давно прочитанную басню, не 
помню автора, к сожалению. Суть ее содержания в том, 
что курица, увидев, как сеятель засевает вспаханное 
поле, истошно завопила: «Смотрите, люди, он зерно вы-
брасывает в поле!». Но очень запомнилась мораль этой 
басни: «Товарищ, что б ни делал ты, тебя осудит кто-то, 
взглянув на дело с высоты куриного полета!».

Мне очень жаль, что Вы, г-жа Ротинер, побывав на 
презентации продукции всемирно известной фирмы, 
назвать которую Вы почему-то постеснялись, сумели 
увидеть все в таком черном цвете. Просто все обман и 
надувательство и ничего светлого? Почему Вы не упо-
мянули в Вашем материале, что речь идет о продукции, 
получившей более десятка международных патентов, 
имеющей сертификаты, в том числе и Минздрава Рос-
сии? Считаю необходимым сообщить Вам, что речь 
идет о компании, получившей мировое признание, 
четырежды награжденной «Золотым Меркурием» за 
развитие инновационных технологий и производство 
оригинальной продукции. Да будет Вам известно, что 
эта компания является Почетным членом Российской 
академии естественных наук и удостоена этого звания 
за вклад в оздоровление нации. Пусть не понравилось 
Вам, как доносили до Вас особенности и достоинства 
товара презентации, но неужели трудно было, прежде 
чем браться за перо, открыть сайт компании в Интернете 
и прочитать заключения об испытаниях этой продукции, 
приведенные солидными, заслуживающими доверия 
учреждениями, или, в порядке ликвидации безгра-
мотности, поговорить с сотрудниками фирмы более 
обстоятельно, задать им все Ваши самые «колючие» 
вопросы? А почему Вы не поделились своими впечатле-
ниями о вкусовых качествах того «варева», которые Вас 
попросили оценить? Или Вы, заведомо решив все для 
себя, его даже пробовать не стали? Иначе Вы не смогли 
бы не заметить существенной разницы во вкусе того 
«овощного рагу» (по Вашему определению), которое 
было приготовлено без соли и воды, и приготовленным 
обычным способом.

Действительно, посуда дорогая, никто этого не 
отрицает. Но объективный человек не забыл бы от-
метить, что эта посуда с пожизненной гарантией, 
и, если даже она потеряет свой вид от долгого упо-
требления, ее, уже за символическую плату, снова 
отполируют, и станет она как новая. Поэтому служить 
она будет не только всю Вашу жизнь, но и Ваших 
детей и внуков. Но главное, конечно, не в этом. Не-
достатки алюминиевой и эмалированной посуды 
- это не рекламный трюк, как это Вы с завидным 
сарказмом постарались представить. Вы в этом при 
желании легко могли убедиться с помощью хотя бы 
того же Интернета, если уж проконсультироваться 
у специалистов фирмы Вы не пожелали. Главное 
достоинство этой посуды в том, что, благодаря ее 
конструкции, используется уникальная технология 
приготовления пищи, сохраняющая ее наиболее цен-
ные составляющие, минеральные соли и витамины, 
улучшающая вкусовые качества пищи, экономичная 
по затратам времени и энергии. Поэтому каждый 
вправе выбирать сам: платить такие деньги за посуду 
или сэкономить их для последующего приобретения 
лекарств, которые нынче тоже весьма недешевы. А 
если Вы беспокоитесь о здоровье всей семьи, то 
выбор окажется очевидным.

Причину Вашего взгляда со столь малой высоты 
Вы очень хорошо объяснили сами, она проходит 
красной нитью от первой строчки до последней. Вы 
обиделись, что не оправдалась голубая извечная 
мечта любого россиянина о «халяве»! Давайте раз-
беремся, что же так Вас обидело?

Вы сами справедливо отметили в статье, что по 
телефону Вас предупредили, что Вас ожидает симво-
лический подарок. Вам предложили измерить индекс 
массы тела (ИМТ). Вы не поняли, что это информация 
к размышлению о том, все ли у Вас в порядке с обме-
ном веществ, который, как Вам наверняка известно, 
целиком зависит от того, чем и как мы питаемся? Вы, 
работник средств массовой информации, забыли, 

Не оправдались мечты о халяве
Открытое письмо г-же Лине Ротинер

что информация имеет немалую цену? Вам дали 
информацию, как можно сохранить свое здоровье и 
продлить полноценную активную жизнь. Чтобы Вы не 
забыли об этом, выйдя за порог, Вам вручили буклетик 
в надежде, что он когда-нибудь еще раз напомнит Вам 
о необходимости заботиться о своем здоровье.

Вы утверждаете, что информацию о правильном 
питании можно прочесть в любой поликлинике? 
Назовите мне хоть одну, где есть информация о 
правильном приготовлении пищи, которую Вам 
сообщили на презентации. И еще вопрос: Вы, по-
сещая поликлинику, всегда читаете ту информацию 
о болезнях и способах их предупреждения, кото-
рая развешена по стенам? И как много Вы видели 
больных, которые бы внимательно читали такие 
листовки? А что делать здоровым людям, которые в 
поликлиники не ходят? Вы считаете, что информация 
о правильном питании - это избитые истины? Но о 
вреде курения и алкоголизма тоже известно всем, об 
этом даже пишут на пачках сигарет и бутылках. Так, 
по-Вашему, любая просветительская деятельность 
в этом направлении лишена всякого смысла?

Имею честь сообщить Вам, г-жа Л. Ротинер, что 
подарки, уже не столь символические, реально по-
лучают те, кто заключает договор. Согласитесь, что 
это вполне логично, когда фирма поощряет своих 
клиентов. Вам, как сотруднику солидной газеты, 
как-то не к лицу писать дезинформацию. Еще не 
было презентаций, на которых бы никто не заключил 
какой-нибудь договор. И презентация обычно идет 
не более двух часов, как, по Вашему выражению, 
«людям морочили голову», а 40-45 минут. Остальное 
время из этих двух часов идет на работу с клиентами, 
пожелавшими что-то приобрести. Так что авторские 
фантазии допускаются, но надо знать меру.

Я искренне сочувствую Вам, г-жа Ротинер, что, по-
бывав на презентации, Вы не увидели ничего, кроме 
своего отражения, хотя и зеркал-то в помещении не 
было. Только не надо применять избитый прием - вы-
ступать от имени оскорбленного и рассерженного 
народа. Это Ваше личное ощущение и не надо его 
приписывать всем. Да, немногие заключают дого-
воры сразу. У некоторых нет возможности в данный 
момент, кто-то уходит подумать и осмыслить полу-
ченную информацию, а потом приходит снова. У всех 
разные обстоятельства и причины. Есть, конечно, и 
такие, как Вы, но всех подписывать под свое мне-
ние недостойно серьезного журналиста. К Вашему 
сведению,ц- в городе очень много людей, которые 
вопреки Вашему мнению приобретают и с успехом 
пользуются нашей продукцией. И ни одного человека 
с презентаций еще не увозили с инсультом. Так что 
найдите Вашему человеколюбию более достойное 
применение. Напомню, что имя Измайлова - Лион, 
а не Леон, если уж Вы его упоминаете.

Уважаемая редакция и редактор уважаемой га-
зеты! За материалы подобного толка Вы не раз от-
носили другие издания к малоприятной категории 
«желтой прессы». Неужели Вы теперь тоже считаете, 
что самый ходовой товар - это «чернуха»?! Почему 
во всем, что делается вокруг, надо выискивать и вы-
пячивать негатив? Вы считаете, что это поднимает 
Ваш рейтинг: вот какие мы принципиальные? Делают 
люди нормальное доброе дело, почему его обяза-
тельно надо опошлить? Никто никого насильно не 
заставляет покупать нашу продукцию: кто поймет и 
поверит, что это хорошая продукция, тот купит. Зачем 
понадобилось печатать мнение некомпетентного и 
предвзятого человека? Неужели нет более позитив-
ных тем? Поверьте, читатели - это и мы в том числе, 
- уже устали от этой бесконечной «чернухи».

Я не очень надеюсь на то, что Вы опубликуете это 
письмо. Если у Вас не хватит мужества напечатать 
отзыв на Вашу же публикацию, то придется это сде-
лать через другие издания.

С уважением, Вера Желудович,
торговый директор фирмы

 ООО «Цептеринтернациональ», 
г. Сургут.

Детские сады строить всем миром
Сейчас много пишут о том, что не хватает средств на строитель-
ство детских садов. А так как я сама работаю в детском саду, и у 
меня есть дети и внуки, и я знаю, какие существуют очереди на 
получение места в садах, мне в голову пришла вот какая мысль. 
Давайте же будем строить или помогать достраивать детские 
сады ВСЕМ МИРОМ!

Я думаю, многие родители смогут выделить из своего бюджета 20 
тысяч рублей (пусть даже и не всю сумму сразу) на строительство 
детского сада, куда бы смог ходить их ребенок. Многие родители 
сегодня согласны заплатить деньги, чтобы их ребенка взяли в дет-
сад, но это невозможно сделать из-за нехватки мест. А так все было 
бы оформлено документально и не пришлось бы искать лазеек.

Конечно же, эта категория родителей, которые сдадут деньги на 
строительство сада, должна иметь преимущество на получение 
места вне очереди. Попробуем посчитать: если взять 300 человек и 
по 20 тысяч рублей от каждого, то уже получается 6000000 рублей. 
Внушительная прибавка к тем средствам, которые выделены госу-
дарством на строительство детских садов! Разработать механизм 
заключения договоров между администрацией и населением на 
добровольных началах не составит большого труда. Таким образом, 
можно хоть как-то сдвинуть эту проблему с мертвой точки.

Прошу вынести мое предложение через вашу газету на всеобщее 
обсуждение.

С уважением, А.К.

Хождение по мукам
Не сомневаюсь, был бы жив Алексей Николаевич Толстой, навер-
няка он продолжил бы свою трилогию «Хождение по мукам». Но-
вое произведение показало бы российскую жизнь без войны, но 
с криминальными разборками и нищетой старшего поколения.

Капиталистическая система в нашей стране дала всем желающим 
возможность обогатиться за счет здоровья стариков. Лечение для 
нас, пенсионеров, стоит очень дорого. А что делать тому, у кого нет ни 
денег, ни льгот? Производство лекарства в стране - в частных руках. 
Заинтересованы ли в нашем здоровье те, кто рекламирует медика-
менты и обещает фантастический эффект? А хождения по кабинетам 
врачей чего стоит? Очереди такие, что присесть негде.

О российских законах постоянно твердят в СМИ, однако эти за-
коны не выполняются. Политическая безграмотность нашего народа 
очень велика, да и кто будет считаться с его мнением? Штат управ-
ленцев, чиновников постоянно растет. Но это приводит только к 
увеличению коррупции, преступности, нарушению прав человека.

Вот примеры из жизни нашего города. Незаконно уволенный 
Олег Пушкарев не может добиться своей правды в течение уже 4-х 
месяцев. Насильников и убийц дочери работницы МГБ№1 всячески 
пытаются оправдать, несмотря на возмущение общественности.

Жилищно-коммунальная реформа в нашей стране стала притчей во 
языцех. После оплаты ЖКУ многим горожанам буквально не хватает 
денег на продукты. А ведь это в основном пенсионеры, проработав-
шие на Севере по 30-40 лет, отдавшие городу свое здоровье.

Для того чтобы оформить субсидию на оплату ЖКУ пенсионеру 
необходимо предоставить более 10 различных документов. Мыка-
емся по инстанциям, обиваем пороги. За день так натопаешься, что 
к вечеру уже ноги не ходят. А ведь кругом - компьютеризация.

Не пора ли нам задуматься, почему мы так гадко живем? По теле-
визору часто показывают, как мы отправляем гуманитарную помощь в 
различные страны. Не спорю, нужно помогать. Но в том случае, если 
твой народ живет достойно. В свое время мы много строили в респу-
бликах Прибалтики, Закавказья, Украине. Где теперь наши «младшие 
братья»? Волками смотрят на Россию, заигрывают с Западом.

У нас ежедневно можно наблюдать большое количество бомжей, 
нищих, копошащихся в мусорных контейнерах в поисках съедобных 
остатков. Иначе как позором нельзя назвать это явление. Во време-
на Великой Отечественной войны такого позорища не было. И эти 
проблемы никем не решаются.

Посмотрите по телевизору программы «Дежурная часть» или 
«Чрезвычайное происшествие». Ежедневно сотни людей попадают 
в рабство. Особенно в этом плане преуспевает Кавказ. Страшно 
подумать, что в наш век высоких технологий, когда идет подготов-
ка полета человека на Марс, у нас существует рабовладельческий 
строй.

А о насилии, разбоях и кражах говорить не приходится. Нарко-
мания захлестнула наш город. Побывайте на городском кладбище. 
Сердце кровью обливается - там лежит молодежь 20-25 лет.

Все это результат нашего молчания и безропотного повиновения. 
Люди, проснитесь, посмотрите вокруг! Не будьте быдлом!

В. Печинин, пенсионер.

Есть идея

О жизни

КАЗИНО. После вступления  в силу закона «О госрегулировании и 
деятельности по организации и проведению азартных игр» рос-
сийские казино начали переезжать в Белоруссию. Планируется 
открытие в Минске казино «Шангри Ла», где будут работать 12 
игровых столов и 70 игровых автоматов. (Деловая газета).

ОРДЕН АРТИСТУ. Президент РФ Дмитрий Медведев наградил 
художественного руководителя Театра сатиры Александра 
Ширвиндта орденом «За заслуги перед Отечеством» II сте-
пени. Александру Ширвиндту 19 июля исполнилось 75 лет. 
(ИТАР-ТАСС)

ТУР-ДЕ-ФРАНС. В субботу россиянин Сергей Иванов 
из команды «Катюша» выиграл 14-й этап престижной 
шоссейной велогонки «Тур де Франс» между Кольма-
ром и Безансоном продолжительностью 199 киломе-
тров. (Reuters).
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